



10 - HÔTEL DEREIX

Cet édifice, achevé en 1811, est dû à l'architecte Mathurin Salat (originaire de Nontron), dit Blanchard (nom d'architecte, nom de pierre).

Il est connu pour être l'architecte du château de Rastignac à la Bachellerie, surnommé « la Maison Blanche du Périgord », que l'on aperçoit au sud de l'autoroute Périgueux-Brive. L'Hôtel Dereix a été décrit par Dominique Audrerie, Président de la Société historique et archéologique du Périgord, comme un « château classique en milieu urbain ».



Rue du château, l'Hôtel Dereix sur la gauche, en face de l'ancienne Gendarmerie.

Rue du Château, the Hôtel Dereix on the left, in front of the old police station.

Les Dereix étaient des maîtres de forge du Nontronnais - les forges étaient une grande source de richesse dans le Périgord Vert. C'est la famille Dureclus qui fit construire l'hôtel. Il revient aux Dereix par mariage en 1830 de la nièce des Dureclus, Marie Eugénie Praire de Montaut, avec Philippe-Octave Dereix de Laplane, fils du Maire de Mareuil et député Pierre-Alexandre Dereix.

Rue du Château - toutes les maisons du côté est de la route ont été réalignées dans les années 30 du XIXe siècle pour élargir la route. Par conséquent, certaines d'entre elles, côté vallée de la Belle, possèdent une cave qui passe sous la chaussée.

HÔTEL DEREIX

Built in 1811 by the architect Mathurin Salat, from Nontron, also known as Blanchard (his professional name).

The architect Mathurin Salat is best known for being the architect of Rastignac castle, also known as the "White House of the Périgord", a château located at la Bachellerie, South of the Périgueux-Brive motorway. This "hôtel", or stately home, was described by Dominique Audrerie, Président of the Société historique et archéologique du Périgord, as a "classical château in an urban setting".

The Dereix were forge masters - forges were once a great source of wealth in the Périgord Vert. The house was built by the Dureclus family. It was inherited by the Dereix family in 1830 after the Reclus' niece, Marie Eugénie Praire de Montaut, married Philippe-Octave Dereix de Laplane, son of Pierre Alexandre Dereix, who was at the time Mayor of Mareuil and a member of Parliament.

Rue du Château - all the houses on the east side of the road were partially demolished to widen the street in the 1830s. As a result, some of them have a cellar beneath the street.

